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Интеллигенты из окружения премьер-министра в ответ на вопрос сконфуженно опустили глаза и промолчали. Ответить действительно нечего. Практически все дивиденды от недавней «эры процветания» достались бюрократии. Голоса интеллигенции, который мог бы прозвучать в защиту более справедливого распределения национального богатства, почти не слышно. Ведь никаких эффективных рупоров, доносящих до высокопоставленных ушей её шёпот, в России нет. Да и власть не очень-то уши оттопыривает: кому охота слышать неприятные вести.

На обочине

В России идёт негативная трансформация элиты. Тех, кого у нас ранее причисляли к интеллигенции, — учёных, учителей, изобретателей, врачей, сельских агрономов, инженеров, армейских и морских офицеров, писателей, судей, квалифицированных рабочих — обобрали и отодвинули на обочину общественной жизни. Заработки и статус новой номенклатуры (а это прежде всего высшее чиновничество) значительно выше заработков и положения крупных учёных и профессуры. Показательно положение врачей и медицинского персонала: средний заработок занятых в системе здравоохранения у нас в 30 раз ниже, чем в СШ А.

Немногим лучше статус научно-технической интеллигенции. Лишившись своего некогда высокого материального положения, она оказалась невостребованной и в политике, и в общественной жизни. У нас в политику легче вползёт тот, кто хорошо танцует или поёт, чем люди с независимыми мозгами. Главной мозговой извилиной страны стала нефтяная и газовая труба.

Мозговой тромбоз

В последние годы заметно ухудшилось «мозговое кровообращение» и в сфере общественной жизни. Сужаются масштаб и уровень политической дискуссии. Упрощённым, рассчитанным скорее на внешний эффект стало общение власти с населением.

Всё чаще к элите у нас причисляют не профессионалов, предлагающих обществу конкурентоспособные и высокотехнологичные товары, идеи и решения, а людей при должности или тех, которые умело обслуживают начальство. Тех, кого В. Путин недавно в сердцах назвал «тараканами». Они и плодятся по-тараканьи. Поголовье чиновников в России с 1999 года возросло почти вдвое и достигло 1,5 млн. особей. За это же время из России уехало почти столько же специалистов. Нет ли в соотношении этих цифр некой закономерности?

В 20-х годах прошлого века большевики вытолкнули из России в Западную Европу несколько тысяч крупнейших русских учёных, профессоров, инженеров, философов, которые не хотели мириться с диктатурой пролетариата. Приток русских мозгов заметно обогатил университетскую, научную и культурную жизнь Запада. Сегодня диктатура бюрократии выталкивает за границу новые поколения молодых талантов и мозгов. Когда же мы начнём обогащать себя? Когда начнём строить умную, а не «тараканью» Россию?
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Answering this question the intelligentsia of the prime-minister’s milieu only dropped their eyes and stayed silent. They have really nothing to say. Almost all the benefits of the recent «prosperity age » have gone to bureaucracy. The word of the intelligentsia that could have been put in defence of the fairer distribution of national wealth, wasn’t essential. And of course the authorities don’t tend to listen to it: who wants to hear unpleasant news?

Aside

There is a negative transformation of the elite in Russia. Those who used to be considered intelligentsia — scientists, teachers, inventors, doctors, agronomists, engineers, military and naval officers, writers, judges, skilled workers — are robbed and shifted aside. The earnings and status of the new high-ranking functionaries (mostly the officials) are much higher than earnings of leading scientists and professorate. Extremely significant is the status of doctors: their average earnings in Russia are 30 times lower than in the U S.

The status of the brainpower is not better. Having lost its high economic condition it became unclaimed both in politics and in social life. For those who dance or sing well it’s easier to get into politics than for really smart people. The oil and gas pipes became the main convolutions of the country’s brain.

Brain thrombosis

Recently «cerebral circulation» has also become worse in the sphere of social life. The level and scale of the political debate is shrinking. The contact between authorities and population has become more simple and calculated to produce an effect.

People considered elite are mostly those who have a position of influence or know how to satisfy the higher-ups. V. Putin has recently called them «cockroaches». And their number increases like cockroaches. Since 1999 the total number of bureaucrats has increased twice and has reached 1,5 million individuals. During this time almost the same number of specialists has left Russia. Don’t you see any regularity in this?

In the 1920-s Bolsheviks kicked out to Europe several thousand Russian scientists, professors, engineers and philosophers who didn’t want to accept the proletarian dictatorship. The inflow of Russian brain has essentially enriched the collegiate, scientific and cultural life of the West. Nowadays the bureaucracy dictatorship push a lot of new talents and brains abroad. When will we finally start enriching ourselves? When will we start building smart and not cockroach Russia?
